
1．はじめに
道東技術士委員会では例年、5月または 6月に釧

路、12月に帯広で総会・講演会を開催しています。
今回の活動レポートは、5月に開催した第 71 回

総会・講演会について報告いたします。

2．第 71回総会
○日時：平成 27年 5月 22日(金)午後 6時～
○場所：釧路プリンスホテル
○出席者：45名(技術士 32名、技術士補 13名)
平成 27年度第 1回総会は、講演会の後に行われ、

工藤代表は、本講演の内容から水産物等の鮮度を長
く保つ為の技術と道東地区において現在進められて
いる高速道路の整備と港湾の整備は、地元水産物の
付加価値を高める上で、その期待は大きいのではな
いか。また、本委員会としては、地域の課題を踏ま
えた中で、今後も活動していきたいと話していた。
また工藤代表は本総会を持って任期を終えることと
なるが、新代表のもと変わらぬ皆様のご協力をお願
いしたいと締めくくった。

①役員の改選について
役員の任期満了等により、以下の方々を新役員に

選任し、皆様の拍手により承認されました。

②収支報告
新副代表の上野技術士より、道東技術士委員会の

平成 26 年度決算と平成 27 年度予算について説明
があり、決算については前市田会計監事の監査報告
を受け、皆さんの拍手により承認されました。
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写真-1 工藤代表

第 71回総会・講演会を開催

道東技術士委員会
文責：道東技術士委員会幹事長 清水慎吾

【改選新役員】

役 職 氏名 所 属

代 表 紅葉 克也 (株)紅葉流域設計

副代表 小松田千秋 釧路市役所

副代表 上野 博司 平田技術コンサルタント(株)

幹事長 清水 慎吾 (株)郡土木コンサルタント

幹 事 明石 憲宗 (株)ズコーシャ

幹 事 石川 健司 北王コンサルタント(株)

幹 事 梶 光貴 釧路市役所

幹 事 倉田亜以土 (有)ベイトソン

幹 事 三好 章仁 (株)土木技術コンサルタント

幹 事 折戸 聖 (株)北開水工コンサルタント

幹 事 鈴木 正裕 環境コンサルタント(株)

幹 事 川尻 洋志 太平洋総合コンサルタント(株)

会計監事 定塚 徹 環境コンサルタント(株)



3．講演会
第 71回総会にあわせ、CPD(継続教育)として講

演会を行いました。
○演題：水産物の鮮度保持技術について
○講師：地方独立行政法人

北海道立総合研究機構水産研究本部
木村 稔 技術士(水産部門)

博士(水産学)
講師の木村技術士は、昭和 61年に北海道大学水

産学部を卒業され、現在は水産研究本部中央水産試
験場加工部にて、水産物の鮮度保持技術を研究され
ております。この度は、魚の死後変化、ヒラメの活
け締め、ホッコクアカエビの鮮度保持、サンマの鮮
度保持、サケの脱血処理など、生鮮状態を長く維持す
るための研究成果について、ご講演して頂きました。

(1)生鮮状態を長く維持する方法

(2)ヒラメ活け締め

(3)ホッコクアカエビの鮮度保持
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写真-2 講師の木村技術士



(4)サンマの鮮度保持

(5)サケの脱血処理

4．懇親会
講演会後は、新代表の紅葉技術士のご挨拶に続き

星山技術士の乾杯の音頭で懇親会に入り、皆さん近
況について報告しあうなど、和やかに歓談しました。

またビンゴ大会も行われ、釧路プリンスホテル様
よりディナー招待券も景品として用意されるなど、
歓喜に溢れる場面もありました。
更に平成 26年度 2次試験に合格され、晴れて技

術士となられた佐々木様に自己紹介をして頂きまし
た。
佐々木 雅修 氏(アークコーポレーション(株))

以上、敬称略
会の最後は、副代表である小松田技術士の万歳で

締めました。
5．おわりに
当会では今後とも、地域で活躍されている研究者

や専門家をお招きし、講演会や現場見学会などを開
催していきたいと考えておりますので、ご協力をよ
ろしくお願いします。最後になりましたが、皆様の
ご健勝とご活躍をお祈りし、道東技術士委員会の活
動レポートとさせて頂きます。
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写真-3 講演会風景

写真-4 紅葉 新代表


